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Есть такая профессия – 

 Родину защищать 

 

ВСТРЕЧИ С ВЫПУСКНИКАМИ 

http://mihliceum.ucoz.ru/publ/licejs
kaja_gazeta/27 
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Химия сложна, но ин-
тересна 

 
 

Накануне присяги 
 

Золотое кольцо России –  
сокровищница русской культуры 

 

Дорог каждый день в 
лицее! 

 
В этом году нам посчастливилось попасть в состав деле-

гации Алтайского края, которая отправилась по куль-

турно-познавательному маршруту «Золотое кольцо». 

http://mihliceum.ucoz.ru/publ/licejskaja_gazeta/27
http://mihliceum.ucoz.ru/publ/licejskaja_gazeta/27
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Все началось с при-

бытия на Казанский 
вокзал. Когда мы вы-

шли из него, нам от-

крылся потрясающий 

вид на знаменитую 

Площадь трех вокза-

лов. Мы понимали, что 
это только начало и 

были в предвкушении 

того, что ожидает нас 

дальше. 

 

Суздаль 

 
Наше путешествие 

началось с небольшого 

города Суздаля. Мы ожи-

дали увидеть безлюдный, 

бедный, ничем не приме-
чательный город, но как 

же мы ошибались... Суз-

даль - довольно-таки ма-

ленький город, но в этом 

есть преимущества: мы 
побывали в каждом его 

уголке и рассмотрели его 

красоты. К сожалению, у 

нас было не так много 

времени - всего один 

день, но мы успели уви-
деть множество атмо-

сферных мест. Мы посе-

тили Музей Деревянного 

Зодчества. Нам показали 

и рассказали, как жили 
люди. Мы видели дома 

Крестьянина, Дворянина, 

побывали внутри храмов 

того времени, а также  

Рождественском соборе. 

Ночевали мы в замеча-
тельном месте Суздаля - 

Николаевском посаде. 

Там было неимоверно 

красиво.  

 

Золотое кольцо России – сокровищница русской культуры 
 

 

Боголюбово 
 

По пути во Владимир 

мы заехали в, казалось 

бы, небольшой, но поко-

ряющий туриста поселок 
Боголюбово. Приехав 

туда, мы подошли к ши-

рокому лугу - вдали вид-

нелась крохотная белая 

церковь Покрова на Нер-

ли. Через весь луг к ней 
шла тропа, словно зама-

нивающая путника. Есть 

один излюбленный фото-

графами ракурс, и мы, 

конечно же, сделали фото. 
Когда смотришь на него, 

ощущение, что церковь 

парит над водой малень-

ким белым облачком. 

Церковь действующая, и 

нам посчастливилось зай-

сделали фото. Когда 

смотришь на него, ощу-

щение, что церковь парит 
над водой маленьким 

белым облачком. Церковь 

действующая, и нам по-

счастливилось зайти в 

нее. Помещение очень 

маленькое и ощущение 
какого-то устремления 

ввысь (это обусловлено 

архитектурными приема-

ми). Но, несмотря на это, 

чувствовалось какое-то 
умиротворение и спокой-

ствие.  

 

В этом году нам посчастливилось попасть в состав делегации Алтайского края, которая отправи-
лась по культурно-познавательному маршруту «Золотое кольцо». В программе пребывания было за-

планировано посещение трѐх городов. В Суздале мы посетили Кремль, Крестовую палату, Преобра-

женский собор, полюбовались панорамой города. Во Владимире и Боголюбово увидели знаменитые 

историко-архитектурные памятники: Успенский собор, Золотые ворота, занесѐнные в список миро-

вого наследия ЮНЕСКО и церковь Покрова на Нерли. В Москве удалось побывать на знаменитой 
ВДНХ, где побывали на выставке «Романовы», представленной на трѐх ярусах интерактивного парка 

«Россия – моя история».  

 

Около Рождественского собора. 

Музей деревянного зодчества. 

сферных мест. Мы посе-

тили Музей деревянного 

зодчества. Нам показали 

и рассказали, как жили 
люди. Мы видели дома 

крестьянина, дворянина, 

побывали внутри храмов 

того времени, а также  

Рождественском соборе. 
Ночевали мы в замеча-

тельном месте Суздаля - 

Николаевском посаде. 

Там было неимоверно 

красиво.  

      Что действительно 
вызывает восхищение в 

Суздале, так это количе-

ство храмов. На девять 

квадратных километров 

здесь располагается 30 
церквей, 14 колоколен и 5 

монастырей. В этом 

смысле город-храм преоб-

ладает в Суздале над го-

родом-музеем.  

       Маленький уютный 
Суздаль удобен для пеших 

прогулок и перемещений 

от одного памятника к 

другому. Здесь приятно 

гулять, ощущать неспеш-
ный ход времени.  

 

Церковь Покрова на Нерли. 

 



  

Очень много интерес-

ной информации дали 

нам на этой выставке. 

Вечером мы побывали на 

Воробьевых горах, откуда 

открывался чудесный вид 
на живописную панораму 

столицы.  

 
И вот перед нами 

снова Площадь трех во-

кзалов, откуда и началось 
наше путешествие. Пол-

ные эмоций, мы отправи-

лись домой.  

 
Впечатления, получен-

ные от путешествия по 
«Золотому кольцу Рос-

сии».   останутся навсе-

гда в нашей памяти, 

ведь, благодаря этой 

поездке, мы буквально 
прикоснулись к исто-

рии нашей страны. 

 

 

 

 
 

Подготовила Анастасия 

Андрейченко. 

Фото: из архива автора 

и сети Интернет. 
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Владимир 
 

После Боголюбово мы 
отправились во Влади-

мир. Самое запоминаю-

щееся место, в котором 

мы побывали, - Успен-

ский собор. Шикарное, 

атмосферное место. Собор 
производит просто неиз-

гладимое впечатление. 

Это совсем не те впечат-

ления, которые вы видите 

на фото - в реальности он 
выглядит значительно 

грациозней. Снаружи 

собор кажется огромным, 

но внутри мало простран-

ства из-за большого коли-

чества колонн. Фрески 
Андрея Рублева просто 

завораживают - от них 

просто невозможно ото-

рваться. Они притягива-

ют словно магнит.  
 

У стен Кремля. 

Успенский собор. 

Вечерняя прогулка по Москве  

Москва 
 

После увлекательной 

экскурсии по Владимиру 
мы выехали в Москву. 

Приехали мы туда вече-

ром и немного прогуля-

лись по вечерней Москве. 

Нас ожидало множество 
фонарей и красивых под-

свеченных зданий. А на-

утро - Кремль и Красная 

площадь. По пути мы 

рассматривали Москву. В 

Кремле удалось увидеть 
много красивых храмов, 

зданий, по которым гуля-

ли туристы-иностранцы. 

Мы увидели знаменитые 

Царь-пушку и Царь-
колокол. После этого мы 

отправились на ВДНХ, 

чтобы посмотреть  вы-

ставку Романовых  в ис-

торическом парке «Россия  

-  моя история». 

Кремле удалось увидеть 

много красивых храмов, 

зданий, по которым гуля-

ли туристы-иностранцы. 

Мы увидели знаменитые 
Царь-пушку и Царь-

колокол. После этого мы 

отправились на ВДНХ, 

чтобы посмотреть вы-

ставкуРомановых в исто-

рическом парке«Россия -  
моя история». 

Примечательно то, что 

выставка мультимедий-
ная: во всех залах стоят 

большие сенсорные экра-

ны, на которых в краткой 

форме изложены основ-

ные исторические факты, 
относящиеся к этому залу. 

Мы как будто листали 

очень красивый учебник 

по истории. 

Указатели выставки. 



 

 

 

 

 

 

 

 

  

Химия сложна, но интересна 
 

Корреспондент:  

- Ольга Александ-

ровна, расскажите, был 
ли спонтанным выбор 

работы учителем химии 

или же вы заранее зна-

ли о будущей профес-

сии?  
О. А. Гадзаман: 

- После окончания 

школы я поступила в Ал-

тайский государственный 

университет на химиче-

ский факультет, потому 
что мне очень нравилась 

химия. Это был мой лю-

бимый предмет, а учите-

лем моим была Маркелова 

Тамара Васильевна, но, к 
слову сказать, я любила 

еще и математику. После 

долгих колебаний, куда 

мне пойти учиться, я ре-

шила, что химия – это 

именно то, чем я хочу 
заниматься в будущем.  В 

университете я получила 

специальность «Химик. 

Преподаватель», то есть 

была возможность пойти 
работать инженером на 

завод или стать учителем 

химии. К окончанию мое-

го обучения в университе-

те началась перестройка: 

химические предприятия 
были в полном упадке, 

заводы работали на одну 

треть своей мощности, 

многие предприятия за-

крывались. Выбор был 
очевиден - я стала учите-

лем. 

-Трудно ли было 

учиться? 

- Химия – одна из 

сложных, но ещѐ и инте-
ресных наук и осваивать 

ее мне помогал математи-

ческий склад ума. Химия 

мне давалась легко, но 

учиться на этом факуль-

тете было довольно слож-
но: почти половина сту-

дентов не дошли до ди-

плома.  

 

тете было довольно слож-

но: почти половина сту-

дентов не дошли до ди-

плома.  

- Расскажите, где 
вы работали до основа-

ния лицея? 

- После университета я 

вернулась в родное село, 

но вакансий не было, мне 
предложили работать в 

Ащегульской средней 

школе. Именно оттуда и  

началась моя профессио-

нальная деятельность. 

Затем, до момента откры-
тия лицея, я работала в 

Михайловской средней 

школе № 2. 

 

-Работаю я с 1994 го-
да, около 23 лет. 

 

- Какой у вас стаж ра-

боты? 

-Работаю я с 1994 го-
да, около 23 лет. 

- Волновались ли вы 

когда шли на первый 

урок? 

- Конечно, пережива-

ла и очень волновалась.  Я 
не обладаю ярко выра-

женными лидерскими 

качествами, поэтому мне 

часто приходится под-

страиваться под ситуа-
цию, менять свой харак-

тер, а это нелегко.  

- Вы довольны сво-

им выбором? 

- О своем выборе я  

жалею; мне нравится 
химия, нравится работать 

с учениками,интересно 

общаться с молодежью, 

быть полезной, нужной. 

Среди моих выпускников 
есть учителя, инженеры, 

не жалею; мне нравится 

химия, нравится работать 
с учениками, интересно 

общаться с молодежью, 

быть полезной, нужной. 

Среди моих выпускников 

есть учителя, инженеры, 

экологи, медицинские 
работники.  

Смысл жизни трево-

жит многих. Когда-то, 

еще в студенческие годы, 

я написала стихотворе-
ние: 

Зачем живу? Зачем я 
существую 

На свете этом, где 
так много бед. 

Я не хочу, чтобы за 
жизнь мою пустую 

Держать меня за-
ставили ответ. 

Когда предстану я 
перед судом всевышним, 

Чем оправдаю я свою 
вину? 

Жить на земле и 

быть лишь только лиш-
ним, 

Что можно постраш-
ней иметь ввиду? 

Думаю, теперь я знаю 

ответы на свои вопросы. 

Поэтому я желаю моим 

ученикам найти свой 
жизненный путь, стать 

нужными и полезными в 

этой жизни. 

- Ольга Александ-

ровна, могли бы вы 

поделиться с нашими 
читателями еще каким-

нибудь своим произве-

дением? 

- Во время учебы на чет-

вертом курсе в 1993 году 

у нас появилось много 
спецпредметов.  На одном 

из них нам предложили в 

качестве домашнего за-

дания написать свои рас-

суждения на тему: 
«троль». У меня это полу-

чилось следующим обра-

зом: 

 

Химия — интересная и очень сложная наука. Люди всегда пытались понять: из чего состоит ок-

ружающий мир, есть ли невидимые мельчайшие частицы, и как одно вещество превращается в дру-

гое. На многие вопросы сегодня найдены ответы, но есть и много неизведанного, а потому еще более 

интересного. Именно эти доводы становятся весомыми и решающими при выборе будущей профес-
сии для любого химика.  

Сегодня Ольга Александровна Гадзаман, учитель химии лицея, расскажет нашим читателям о 

том, что привело ее в эту нелегкую профессию.  

 

ЛИГА 

 

4 стр. 

«ЛИГА» 
6 декабря  2017 год  

Выпуск №8 (18) 

СОБЫТИЕ ИНТЕРВЬЮ ОПРОС ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 



  

ЛИГА 

 

5 стр. 
«ЛИГА» 

6 декабря  2017 год  

Выпуск №8 (18) 

СОБЫТИЕ ИНТЕРВЬЮ ОПРОС ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 

«Гений – это внимание, 

внимание – это контроль». 

У меня это получилось 

следующим образом: 
 
Людей не счесть на белом 
свете, 
И каждому дано своѐ: 
Бродить ли слепо по пла-
нете, 
Лишь продлевая бытиѐ, 
Или найти свою дорогу, 
Пройти неведомым пу-
тем, 
Внимательно взирая всю-
ду, 
Будь это ночью или днем. 
И стоит только пригля-
деться, 
Как новый мир тебе от-

крыт. 
Таит в себе он неизвест-
ность, 
А ты, как юный следо-
пыт. 
И только чуточку внима-
нья, 
Чтоб чудо мимо не про-
шло, 
Затем придѐт и понима-
нье, 
Глядишь, - а чудо в жизнь 
вошло. 
И никакое уж не чудо –  
Известно каждому оно. 
А ведь прошѐл бы мимо 

кто-то - 
О нѐм не знали б ничего. 
 

Или вот еще два, напи-

санных в мае и июне 

1992 года: 

 
Зачем живу? Зачем я 
существую 
На свете этом, где так 
много бед? 
Я не хочу, чтобы за жизнь 
мою пустую 
Держать меня заставили 
ответ. 
Когда предстану я перед 

судом Всевышним, 
Как оправдаю я свою ви-
ну? 
Жить на Земле и быть 
лишь только лишним 
Что можно пострашней 
иметь ввиду? 

 
 
 
Зачем живѐм мы на пла-
нете, 
И путь единственный 
найду, 
Чтоб жизни цель найти 
на свете. 

Быть может, я когда-
нибудь пойму, 
Зачем живѐм мы на 
планете, 

И путь единственный 
найду, 
Чтоб жизни цель най-
ти на свете. 
И пусть он будет не-
простым, 
Нелѐгким и тернистым 
будет, 
Но светлым, вечным и 
живым, 
Несущим мир и ра-
дость людям. 
Но очень трудно вы-
брать путь, 
Так страшно ошибить-
ся в этом, 

Когда не знаешь жизни 
суть,  
Жить трудно одному, 
поверьте… 
Мир непонятен и не-
прост, 
Так много в нѐм загадок 
разных… 
Но где искать волшеб-
ный мост? 
Кто разгадает эту 
тайну? 
 

- Спасибо. Скажите, 

авы участвовали в ка-

ких-либо конкурсах? 

- Да, я участвовала в 

конкурсе «Учитель года», 
проходил он в Малиново-

озерской средней школе, 

но победила тогда в нѐм 

Светлана Викторовна, мы 

работали тогда в разных 
школах.  

- Какой раздел хи-

мии вам больше по ду-

ше? 

- Я люблю все разде-

лы, но логика органиче-
ской химии мне нравится 

больше. В этом разделе 

все взаимосвязано, все 

объясняется. Если понять 

и выучить закономерно-
сти, тоочень легко разби-

раться в органической 

химии.  

- Что вы можете по-

советовать ученикам, 

сдающим экзамен по 
химии? 

- Учить. Это самое 

главное. Не просто ре-

шать тесты, а запоминать 

и осмысливатьматериал. 
Если теоретический мате-

риал заучивается в сис-

теме, то любой тест ре-

- Учить. Это самое 

главное. Не просто ре-

шать тесты, а запоминать 

и осмысливатьматериал. 

Если теоретический мате-
риал заучивается в сис-

теме, то любой тест ре-

шится сам. Если вы буде-

те решать только тесты, у 

вас не сложится общей 
картины, общего впечат-

ления о теме. 

- Скажите, с каж-

дым поколением уче-

ники меняются или 

остаются такими же? 
- Меняются. Чувству-

ется, что новое поколение 

стало "более гуманитар-

ным". Даже если привести 

в пример восьмые классы, 
то подготовленность по 

математике стала намно-

го слабее, чем была рань-

ше. А это уже влияет и на 

качество изучения химии: 

им становится труднее 
писать уравнения хими-

ческих реакций, решать 

задачи. И, если раньше 

большая часть учеников 

шла в математический 
класс, в этом году на ма-

тематический профиль 

пришло только четыре 

человека.   

- Давайте немного 

отойдем от темы рабо-
ты. Расскажите, пожа-

луйста, о том, какие у 

вас хобби? 

- Сейчас все мое лич-

ное время уходит на сы-
на, а раньше я занима-

лась настольным тенни-

сом, вязала. Кстати, очень 

люблю читать. 

- Какое ваше люби-

мое произведение? 

 

занималась настольным 

теннисом, вязала. Кстати, 

очень люблю читать кни-

ги. 

- А какое ваше лю-
бимое произведение? 

- Что-то конкретное я 

выделить не могу, но 

предпочитаю жанры 

фантастики и фэнтези, а 
также очень люблю сказ-

ки. Из школьного курса, а 

именно из классики, не-

сколько раз перечитывала 

«Войну и мир» Л. Н. Тол-

стого и «Мастера и Мар-
гариту» М. А. Булгакова.  

- Ольга Александ-

ровна, есть ли у вас  

девиз по жизни?  

- Я очень люблю этот 
мир, его красоту, люблю 

познавать что-то новое, 

неизвестное. Я бы сказа-

ла, что мой девиз по жиз-

ни: «Удивительное рядом». 

 
- Спасибо за беседу! 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
Полина Алекминская. 

Фото: Валерии 

 Талочкиной,   

и из архива  

О. А. Гадзаман. 
 

 

О. А. Гадзаман со своим классом. 



Накануне присяги 
У каждого кадета в жизни наступает тот самый заветный период, когда он, возлагая на себя огром-
ную ответственность, клянѐтся в верности кадетскому братству и его законам. И у наших новобран-

цев тоже оживились чувства волнения и тревоги, ведь совсем скоро им предстоит принять присягу и 

стать уже официальными кадетами.  
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пет. Всѐ это, несомненно, 
оказывает на меня  боль-

шое влияние, но, благода-

ря моим одноклассникам, 

с которыми мы уже хо-

рошо сдружились, благо-
даря лицейским учителям 

и нашим командирам-

воспитателям я точно 

знаю, что данное жизнен-

ное испытание все прой-

дут достойно и с почѐтом. 
Мы, новобранцы, сейчас 

испытываем смешанные 

неопределѐнные чувства, 

и хотелось бы пожелать 

 всем нам большой удачи 

и крепкой выдержки.  
 

стать настоящим кадетом! 

 Конечно, я немного вол-

нуюсь, но уверен, если мы 

будем много репетиро-
вать, то все пройдет на 

высшем уровне. 

 

венностью. Мне волни-

тельно от того, что это 

событие является главной 
и неотъемлемой частью 

становления кадетом, а 

также мне очень нравит-

ся сама атмосфера подго-

товки к этому мероприя-
тию. На протяжении дос-

таточно длительного вре-

мени мы репетируем, 

отрабатываем каждую 

деталь: это и красивый 

выход на сцену, и четкое 
произношение той завет-

ной и гордой клятвы, 

ради которой это всѐ уст-

раивается. Я не знаю, 

кого назначат команди-
ром в нашем взводе, но 

лично я бы хотела попро-

бовать себя на эту роль в 

том случае, если бы все 

мои одноклассники дали 

клятву не только кадет-
ской верности, но и пра-

вильного, прилежного 

поведения.  

 

Виолетта 

Лескова:  

- Перед при-
сягой я чув-

ствую и вол-

нение, и гор-

дость, и тре-

пет. 

няют меня. Я счастлива от 

того, что смогу получишь 

почѐтный значок, стать 

полноценным кадетом и 
достойно нести это зва-

ние. В связи с тем, что 

девочек в нашем классе 

не так уж и много, точнее, 

четыре, командиром, ско-
рее всего, назначат кого-

то из мальчиков, но жен-

ская половина не привык-

ла сдаваться, и мы будем 

прилагать максимум уси-

лий, чтобы показать себя с 
лучшей стороны и полу-

чить определѐнные зва-

ния.   

 

 Анастасия 

Зубова:  
-Чувство 

радости и 

воодушев-

ляющих эмо-

ций перепол-

няют меня. 

Никита 

Михайлов:  

-Я очень жду 

этого собы-

тия и хочу 

поскорее 

кадет. Очень волнуюсь, 

но, думаю, что все прой-
дет на «отлично», и наши 

родители будут нами гор-

диться. 

 

Артем Гера-

симов:  

- Жду, не 
дождусь это-

го важней-

шего события 

в жизни ка-

ждого из ка - 

 - это очень важное собы-

тие в моей жизни. Хочет-

ся поскорее стать на-

стоящим кадетом! 

 

Анастасия 

Савина:  

-Я очень 

жду этот 

знаметель-

ный день. 
Присяга - 

это очень 

 

Павел  

Крысанов:  

- Сейчас 

меня охва-
тывают 

смутные и 

непонятные 

чувства. чувства. Это  одновре-
менно и волнение перед 

предстоящим событием, и 

гордость за него.  Я счи-

таю, что  присяга - это 

один из важных этапов в 

жизни кадета, а точнее, 
второй этап. Ведь первый 

мы прошли еще тогда, 

когда выбрали лицей сво-

им вторым домом, когда 

стояли в августе месяце 
на заднем дворе, приоб-

ретая начальные навыки 

и ощущая себя нерасто-

ропными и немного 

смешными. Я очень гор-

жусь тем, что я стану уже 
официально кадетом. И я 

считаю, наличие у чело-

века таких качеств ха-

рактера, как ответствен-

ность, организованность и 

целеустремлѐнность, не-
сомненно, помогут дос-

тигнуть ему определѐнных 

высот в военной службе и 

века таких качеств ха-
рактера, как ответствен-

ность, организованность и 

целеустремлѐнность, не-

сомненно, помогут дос-

тигнуть ему определѐнных 

высот в военной службе и 
получить достойные зва-

ния.  

 
Анастасия 

Ширяева:  
- Я жду при-

сягу с боль-

шим трепе-

том и огром-
ной ответст-  

Дарья  

Игнатенко:  

- С нетерпе-

нием жду 

того момен-

та, когда 
приму  

присягу и смогу, возло-

жив на себя огромную 

ответственность, носить 

на груди Значок «Кадеты 

России».  В моей жизни  

это важный, который 
способствует развитию 

моего представления об 

одном из этапов военной 

службы. После принятия 

присяги я стану настоя-
щим кадетом и смело 

это важный период, кото-

рый способствует разви-

тию моего представления 
об одном из этапов воен-

ной службы. После приня-

тия присяги я стану на-

стоящим кадетом и смело 

смогу сказать: "Служу 

России!".  
 Кристина 

Низовских:  

- Перед этим 
важным и 

ответствен-

ным событи-

ем я, как и  
все остальные, конечно, 

волнуюсь и очень пере-

живаю. На присяге на нас 
будет смотреть большое 

количество людей, хочет-

ся выступить достойно, 

чтобы все родные и близ-

кие гордились нами. 
Страха нет, ведь я целе-

направленно поступала в 

кадеты – знала, что меня 

ждѐт. 

 Даниил 

Станкевич:  
- Я очень рад, 

что этот день 

уже так 

близко. С 

каждым днем 

становится все волни-
тельнее. 

 Матвей По-

ляков:  
- Жду и по-

скорее хочу 

стать каде-

том. Для ме-

ня это очень 
большая ра-

дость. 

 

дость. А самое главное – 

гордость! 

 

 
 

 

 

Дарья Одинцова, 

Данил Федяй. 
Фото:  

Анастасии Павловой. 
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Дорог каждый день в лицее! 
 

Сравнительно недавно, наши ряды юнкоров покинули выпускники одиннадцатого класса. Желая 

им удачного пути в жизни, редакция надеялась на продолжение рубрики «Встреча с выпускниками». 

ЛИГА - это семья, каждый член которой взаимодействует друг с другом, мы дружим, общаемся и на-
ходим время для веселья. Буквально несколько дней назад наша редакция залилась звуками восторга: 

мы были безгранично рады получить весточку от своих выпускников. Пришло письмо от Маши Один-

цовой. Я с радостью поделюсь с нашими читателями частичкой нынешней жизни Маши. 

 
      - Жизнь не стоит на 

месте, все меняется. Ме-
няются поколения, мода, 

мы уже никогда не ста-

нем теми беззаботными 

школьниками. А жаль. Я 

безгранично завидую 
вечному путешественни-

ку, постоянно идущему 

вперѐд. И я безгранично 

завидую тебе, лицеист.  

 

тысячах километрах друг 
от друга.  

       Начав учебу в уни-

верситете, я вступила в 

новый этап своей жизни. 

Учиться мне нравится, а 
самое главное, есть боль-

шие возможности рас-

крыть себя. Теперь я боец 

педагогического отряда 

“Будущее время» и веду 

волонтерскую деятель-
ность. Хочу поделиться 

некоторыми советами с 

тобой, лицеист. Не бойся. 

Участвуй, интересуйся, 

развивайся, будь чем-то 

увлечѐн. С любимым де-
лом по жизни идти легче. 

Если сказали надо - зна-

чит надо. Все знания, 

которые даются тебе - 

важны. Даже если ты 
биолог, а задают какие-то 

там интегралы - научись 

их решать. 

        Особое место хочу 

уделить научной деятель-

ности. Огромное спасибо 
Елене Николаевне Гера-

симовой за то, что три 

года назад именно она 

вовлекла меня в это. Я 

получила огромный опыт. 
Помогло мне это как в 

школе, так и в институте. 

Выступления с докладами 

позволяют привыкнуть к 

аудитории и не бояться 

рассказывать, а практи-
ка- отвечать на абсолютно 

любые возможные вопро-

сы жюри вырабатывает 

смелость. Благодаря на-

учной работе по психоло-
гии меня миновал не один 

стресс, ведь я знаю луч-

ший выход из стрессовой 

ситуации. И, конечно, 

частые поездки на кон-

ференции подарят вам 
новые знакомства, а плю-

сы этого вы оцените поз-

же.  

Временами испытываю 

такие смешанные чувства 
радости и грусти. Зада-

юсь вопросами: как там 

лицей без нас, как люби-

Пять месяцев назад я 

выпустилась из родного 

Михайловского лицея и 

приобрела статус сту-

дентки Новосибирского 
государственного техни-

ческого университета. 

Два с половиной месяца я 

пыталась перестать назы-

вать пары уроками, а 
преподавателей - учите-

лями. Здесь действитель-

но все по-другому. А са-

мое главное - люди. Они 

взрослее, меньше шутят и 

постоянно болтают о нау-
ке. Маленький спойлер: 

вы будете скучать по 

классу. Я просто безумно 

обожаю свой любимый 11 

«П». Это была наша ма-
ленькая семья, принося-

щая так много счастья. 

Мы общаемся и сейчас, 

несмотря на то, что неко-

торые находятся в   

 

сы этого вы оцените поз-

же.  
       Временами испыты-

ваю такие смешанные 

чувства радости и грусти. 

Задаюсь вопросами: как 

там лицей без нас, как 

любимые уроки русского 
и математики без шуток 

11 «П», построение без 

пятого взвода, кому по-

священы бесчисленные 

количества замечаний по 
поводу списывания, и кто 

ест лишние порции в сто-

ловой. А потом наворачи-

ваются слезы, ведь и 11 

«П» уже нет, и взводов 

больше, да и учителям 
некогда грустить на уро-

ках. Подумать только, 

пролетели одиннадцать 

лет школьной жизни. Не 

заметим, как получим 
дипломы об окончании 

вуза. Скучаю по каждому 

некогда грустить на уро-

ках. Подумать только, 
пролетели одиннадцать 

лет школьной жизни. Не 

заметим, как получим 

дипломы об окончании 

вуза. Скучаю по каждому 

учителю! Дорог каждый 
день в лицее! На Новый 

год наш 11 «П» обязатель-

но порадует лицей своим 

визитом. 

С любовью, Маша 
Одинцова. 

 

Подготовила  

Валерия Талочкина. 

Фото: из архива  

Марии Одинцовой. 
 

Новые друзья 


